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Chers concitoyens,
Je tiens à partager avec vous certaines préoccupations et 
avancées importantes qui nous concernent tous.
Tout d’abord, je suis conscient des préoccupations 
croissantes concernant les cambriolages dans notre 
village et environs. Je tiens à vous assurer que nous 
prenons cette situation très au sérieux. Nous travaillons 
en étroite collaboration avec la gendarmerie de Brumath 
pour renforcer la sécurité dans notre commune. Je vous 
rappelle qu’il existe le dispositif voisin vigilant dans notre 
commune (renseignement sur ce dispositif au secrétariat 
de la mairie) et que les gendarmes sont à votre disposition 
concernant l’opération tranquillité vacances (article 
dans le journal). Ensemble, nous pouvons faire de notre 
commune un endroit où chacun se sent en sécurité, 
et je vous invite à rester attentifs et à signaler tout 
comportement suspect.
La préservation de nos ressources naturelles est une 
priorité majeure. La situation de l’eau dans notre région 
est devenue critique et nous devons tous prendre des 
mesures pour économiser cet élément essentiel. Chaque 
goutte compte, et nous devons tous faire notre part pour 
réduire notre consommation d’eau. Ensemble, nous 
pouvons protéger notre ressource en eau et préserver 
notre environnement pour les générations futures. 

La vie associative joue un rôle essentiel dans notre 
commune. Elle est le ciment qui renforce les liens entre 
les habitants, favorise l’inclusion sociale et dynamise 
notre communauté. Nous sommes fiers du tissu 
associatif varié et dynamique que nous avons développé 
au fil des années. Les associations contribuent à la 
richesse de notre vie culturelle, sportive et sociale. Nous 
continuerons à soutenir et à encourager nos associations 
en les aidant financièrement de façon incitative. La 
commune contribue aussi à la bonne marche de certaines 
associations en investissant dans l’entretien du hall de 
sport intercommunal de Kriegsheim-Rottelsheim. Je vous 
invite tous à vous impliquer, à rejoindre les associations 
qui vous intéressent et à participer activement à la vie 
associative de notre commune.
Je vous informe que nous travaillons activement sur la 
rédaction du Plan Local d’Urbanisme intercommunal 
(PLUi). Ce document sera une feuille de route pour le 
développement harmonieux de notre commune, en 
prenant en compte les besoins de tous les habitants et en 
préservant notre identité. Nous avons à cœur de mettre 
en place un cadre réglementaire clair et équilibré, qui 
favorisera un urbanisme raisonné, le respect de notre 
patrimoine et la protection de notre environnement. 
En conclusion, je souhaite vous remercier pour votre 
confiance et votre engagement envers notre commune. 
Nous sommes confrontés à des défis importants, mais je 
suis convaincu que nous pouvons les relever ensemble. 
Restons unis et solidaires pour faire face à ces enjeux, 
et construire ensemble un avenir meilleur pour notre 
commune.

 Clément METZ
 Maire de Rottelsheim

Mot du Maire



Vie communale

Concours des décorations de Noël
C’est le 30 décembre 2022 qu’a eu lieu le deuxième concours de 
décoration des balcons et des maisons aux illuminations 
de Noël. Cette nouvelle édition a connu un beau succès. Tous 
les participants ont pu faire le tour du village en prenant le « 
tracto-train-pallox » ! Le jury était composé des participants 
eux-mêmes qui ont choisi leurs trois décorations préférées. 
Pour faire le classement des plus belles décorations il fallait 
tenir compte de :
• la vue d’ensemble et l’esthétique générale de la décoration.
• La créativité, l’originalité, l’harmonie des décorations
• La mise en valeur de la maison – du balcon
• La présence d’animations lumineuses ou autres.
Voici les résultats :
1. Bernhardt  2. Diemunsch
3. Hoffmann  4. Metz
5. Baumler  6. Fruhauf
7. Dubois  8. Dormann
9. Roehry  10. Schneider, Rudolff, Wichtrey

Un vin chaud ou un chocolat chaud attendaient les 
participants dans la salle de la mairie.

4

Réfection du local communal
Comme vous avez pu le constater, l’ancien local des sapeurs-
pompiers de notre commune qui avait été partiellement 
détruit en mai 2022 suite à un incendie accidentel. Il a été 
refait à neuf. Ces dernières années, il était occupé par 2 
associations, l’Amicale des Sapeurs-Pompiers, Regards sur 
Rottelsheim et par la commune qui y stocke le matériel 
d’espace vert notamment.

Il sera prochainement réaménagé et équipé pour y ranger 
toutes les illuminations de Noël, les panneaux électoraux 
ainsi que tout le matériel et les outils nécessaires à l’entretien 
de notre commune. Un grand merci à nos 2 conseillers 
municipaux Pierre-Nicolas JOVER et Claude OSTER qui ont 
été présents pour suivre les travaux mais aussi pour refaire 
toutes les peintures intérieures ainsi que l’aménagement qui 
permettra d’optimiser au mieux l’espace intérieur.

   Jean-François BOURGEOIS

La façade terminée



Nettoyage de printemps
Le vendredi 5 mai 2023, les élèves de la maternelle et de l’école 
élémentaire des Vergers, munis de gants et de gilets, ont 
arpenté les rues de Kriegsheim et de Rottelsheim en participant 
à l’action citoyenne du Nettoyage de Printemps.
L’équipe enseignante, les parents d’élèves et les élus les ont 
encadrés et sensibilisés au respect de l’environnement. A 
l’issue de cette sortie, un goûter a été offert aux élèves.

5

Chasse aux oeufs
La première chasse aux œufs organisée le 2 avril 2023 par 
l’APEPA (association de parents d’élèves de l’école des 
vergers) a été une grande réussite. Plus de 60 enfants étaient 
présents. Même le grand lapin était de sortie !... 
Merci et bravo à tous les bénévoles.

Vie communale



Vie communale
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ORDRE
DES MASSEURS-KINÉSITHÉRAPEUTES

Nous vous informons 
de l’installation de 

Madame
Clara JOVER

Masseur-Kinésithérapeute
Formée en sénologie

et maxillo-faciale
au sein du cabinet

de Mme Sophie HERTZLER
et Mme Vanessa BRAUSCH

1 rue du Colonel Paulus
67500 HAGUENAU
Tél. 03 69 13 10 07

Consultations au cabinet
et à domicile sur RDV.



Fête des Aînés
Le 21 mai dernier, nous avons accueilli les aînés de la commune 
dans la petite salle du hall de sport autour d’un bon repas. 
C’est autour de côtes de bœuf, très appréciées, que nous 
avons partagé ce moment dans une très belle ambiance. Une 
grande partie des membres du CCAS et du conseil municipal, 
accompagnés de leurs conjoints, étaient présents pour servir et 
desservir tout au long de l’après-midi, mais aussi pour proposer 
diverses animations. Tous nos aînés se sont pris au jeu et ont 
ainsi répondu à un quizz portant sur différentes étapes de la vie 
de notre commune. Ce quizz a été préparé et lu par 3 membres 
du CME (Tom, Simon et Maxime). Ensuite, ils ont aussi tous 
cherché à deviner combien il y avait de billes dans un grand 
bocal. Les deux gagnants se sont vu remettre le livre de la 
commune pour l’un et un panier garni pour l’autre. 

Cette fête des aînés a aussi été agrémentée par les très jolies 
chansons magnifiquement interprétées par Alexia, une jeune 
chanteuse très talentueuse.

Quelques personnalités locales s’étaient jointes à nous.

Notre député Vincent THIEBAULT, Claude STURNI, président de 
la CAH et maire de Haguenau ainsi que Etienne WOLFF, maire de 
Brumath, avaient répondu favorablement à notre invitation. 

    Jean-François BOURGEOIS

Vie communale
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Quizz des jeunes du Conseil Municipal des Enfants



Vie communale
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Conseil Municipal des Enfants

Après une année, 
voici le premier bilan des membres du C.M.E. :
« Nous avons dans un premier temps fait connaissance, visité 
la mairie, reçu nos écharpes de conseillers municipaux des 
enfants et élu notre président. C’est Tom Dubois qui a été 
élu président après deux tours de vote. Lors de nos réunions, 
nous avons proposé de mettre en place une bibliothèque de 
livres et de jeux de société en libre-échange et service. Cela a 
vu le jour pendant les vacances de la Toussaint. Nous avons 
également pu participer à la cérémonie de la commémoration 
du 11 novembre. On a décidé de se réunir au moins 4 fois par 
an pour réfléchir ensemble à des actions concrètes et essayer 
de convaincre les conseillers municipaux adultes de mettre en 
œuvre nos idées. 
Pour nous le CME est un endroit d’expression et d’apprentissage 
de la démocratie. Certes on s’y amuse, mais on y apprend 
énormément de choses. On y apprend par exemple comment 
est organisé la mairie, la vie locale, le lien entre la commune et 
les associations, etc. l’année prochaine on souhaite réfléchir 
sur des sujets environnementaux et solidaires ».
Les enfants ont également pu participer au Bus Animation 
organisé pour les jeunes par la Communauté d’Agglomération 
de Haguenau le 27 avril dernier.
   Les membres du CME

Participation au Bus animation de la CAH (photos P-N.J)



Vie communale

Fleurissement et travaux d’entretien
Une journée entretien et fleurissement a été organisée le 16 juin 
2023. Nous tenons à adresser nos plus sincères remerciements 
pour le soutien et la participation active de plusieurs villageois 
bénévoles lors de cette journée de travaux et de fleurissement 
de notre commune. Grâce à la présence et à la précieuse aide des 
membres conseil municipal et à ces bénévoles, les rues de notre 
village ont retrouvé leur éclat, les espaces verts ont été embellis 
de fleurs colorées et les aménagements ont pris vie sous nos 
efforts collectifs.

Je suis touché par l’esprit de solidarité qui anime notre 
village. Chacun de vous a apporté sa contribution, que ce soit en 
participant aux travaux de nettoyage, en plantant des fleurs ou en 
offrant des conseils précieux pour améliorer notre environnement 
commun. En ces temps où il est parfois difficile de trouver des 
moments de rassemblement, cette journée de travaux et de 
fleurissement nous a permis de renforcer nos liens et 
de créer des souvenirs précieux ensemble. 

Encore une fois, merci du fond du cœur pour votre 
participation active et votre soutien. Je remercie tout 
particulièrement les villageois qui se sont rendus 
disponibles.

    Clément METZ
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Réaménagement des places de parking 
sur la place des Tilleuls

Le réaménagement urbain est un processus dynamique visant 
à améliorer la qualité de vie des habitants d'une ville. Dans cet 
esprit, la municipalité a entrepris un projet de réaménagement 
des places de parking sur la Place du Tilleul, dans le but de 
faciliter l'accès à la Rue de l'Église. Cette initiative vise à 
résoudre les problèmes de circulation et de stationnement qui 
existaient auparavant dans cette zone. 

La Place du Tilleul, située à proximité de la Rue de l'Église, 
était confrontée à divers problèmes de stationnement. Face à 
cette situation, la municipalité a décidé d'intervenir en 
réaménageant les places de parking existantes.

Le réaménagement a généré plusieurs changements importants 
sur la Place du Tilleul. La place de stationnement PMR a été 
redessinée et mise aux normes actuelles et deux nouvelles 
places de parking ont été créées. Nous avons également posé 
cinq massifs de fleurs pour éviter le stationnement sauvage. La 
configuration des places de parking, les massifs de fleurs et les 
zébras au sol facilitent la circulation des voitures et rendent l'accès 
à la Rue de l'Église plus fluide. Ce réaménagement effectué sur la 
Place du Tilleul a un impact significatif sur la vie quotidienne des 
résidents et des visiteurs. 
           Clément METZ

Dépenses et investissements 
du SIVU de Kriegsheim-Rottelsheim

Le SIVU (Syndicat Intercommunal à Vocation Unique) a pris des 
mesures pour améliorer la sécurité en installant deux caméras de 
vidéoprotection aux deux coins du hall de sport. Les caméras de 
surveillance peuvent dissuader les comportements indésirables 
et contribuer à maintenir un environnement plus sûr pour tous. 
Ces caméras permettent aussi de sécuriser les abords de l’école 
et notamment l’accès au nouveau portail situé juste à côté du hall.

De plus, le SIVU a également prévu le nettoyage des vitres côté 
nord qui montraient des signes de salissures. Cela aidera à 
maintenir un aspect propre et soigné de l’espace, ce qui permet 
de préserver une apparence accueillante à ce bâtiment de plus de 
25 ans.

En combinant ces mesures de sécurité et de maintenance, le SIVU 
démontre son engagement à créer un environnement propice 
aux activités sportives et culturelles et à assurer le confort des 
utilisateurs. Notre préoccupation première étant le bien-être des 
personnes fréquentant le hall de sport et ses abords. 

                       Clément METZ



(1) : SIVU Kriegsheim-Rottelsheim : hall de sport, subventions aux  
 associations, indemnités élus...

(2) : Fonds National Garantie Individuelle de Ressources

(3) : Vitres de protection à l’église, réfection du local communal.

FINANCES : 
DÉPENSES ET RECETTES DE L’ANNÉE 2022

DÉPENSES

RECETTES

Tableau 1

Dépenses courantes 33 769,00 €

Dépenses de personnel 19 713,00 €

Autres dépenses (1) 37 618,00 €

Charges financières 628,00 €

Prêts 14 007,00 €

FNGIR (2) + attribution comp. 
CAH

35 627,00 €

Programmes d’investissement 
(3)

30 182,00 €

33 769 €

30 182 €

35 627 €

14 007 €
628 €

37 618 €

19 713 €

Dépenses de personnel
Autres dépenses (1)
Charges financières
Prêts
FNGIR (2) + attribution comp. CAH
Programmes d’investissement (3)
Dépenses courantes

1

Impôts et taxes 113 016,00 €

Dotations de l’État 30 783,00 €

Autres recettes courantes 22 512,00 €

Subventions et participations 13 021,00 €

Récupération TVA + Taxe 
aménagement

60 973,00 €

Emprunt 0,00 €

113 016 €

60 973 €

13 021 €

22 512 €

30 783 €

Dotations de l’État Autres recettes courantes
Subventions et participations Récupération TVA + Taxe aménagement Emprunt
Impôts et taxes

1

Impôts et taxes 95 699,75 €

Dotations Département, État 35 190,27 €

Autres recettes courantes 7 818,95 €

Subventions et participations 0,00 €

Récupération TVA + Taxe 
aménagement

45 801,34 €

Emprunt 0,00 €

95 700 €

45 801 €

7 819 €

35 190 €

Dotations Département, État Autres recettes courantes
Subventions et participations Récupération TVA + Taxe aménagement Emprunt
Impôts et taxes

1

Impôts et taxes 95 699,75 €

Dotations Département, État 35 190,27 €

Autres recettes courantes 7 818,95 €

Subventions et participations 0,00 €

Récupération TVA + Taxe 
aménagement

45 801,34 €

Emprunt 0,00 €

95 700 €

45 801 €

7 819 €

35 190 €

Dotations Département, État Autres recettes courantes
Subventions et participations Récupération TVA + Taxe aménagement Emprunt
Impôts et taxes

1

Impôts et taxes 95 699,75 €

Dotations Département, État 35 190,27 €

Autres recettes courantes 7 818,95 €

Subventions et participations 0,00 €

Récupération TVA + Taxe 
aménagement

45 801,34 €

Emprunt 0,00 €

95 700 €

45 801 €

7 819 €

35 190 €

Dotations Département, État Autres recettes courantes
Subventions et participations Récupération TVA + Taxe aménagement Emprunt
Impôts et taxes

1

Tableau 1

Dépenses courantes 36 088,39 €

Dépenses de personnel 24 809,21 €

Autres dépenses (1) 50 094,67 €

Charges financières 769,64 €

Prêts 21 576,03 €

FNGIR (2) + attribution comp. 
CAH

35 627,00 €

Programmes d’investissement 
(3)

5 192,70 €

36 088 €

5 193 €

35 627 €

21 576 €
770 €

50 095 €

24 809 €

Immobilisations corporelles gros travaux bâtiments communaux, achat terrains, nouveau mobilier et matériel
Dépenses de personnel
Autres dépenses (1)
Charges financières
Prêts
FNGIR (2) + attribution comp. CAH
Programmes d’investissement (3)
Dépenses courantes

1

En 2022, si la commune dispose de 100 €, elle dépense :
19,68 € en charges courantes,
11,49 € en charges du personnel,
21,93 € autres dépenses,
0,37 € en charges financières,
8,17 € pour les remboursements de prêts,
20,77 € pour le reversement au FNGIR et CAH
17,59 € pour les programmes d’investissement

Si la commune reçoit 100 €, ils proviennent pour :
47,03 € des impôts et taxes
12,81 € de dotations du département et de l’Etat
9,37 € d’autres recettes courantes,
5,42 € des subventions et participations
25,37 € de la Taxe d’aménagement, récupération de la TVA,
0,00 € d’emprunts.

La municipalité a décidé 
de ne pas augmenter les taux en 2023.

Taxes communales Taux 2021 Taux 2022
foncière (bâti) 21,28 % 23,41 %
foncière (non bâti) 27,89 % 30,68 %

Elisabeth RAOULT

Vie communale
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JOST Lucie 08 janvier 1938 85 ans

HAM Gérard 23 janvier 1942 81 ans

WICHTREY Elise 27 janvier 1942 81 ans

FRIEDERICH Joseph 21 février 1933 90 ans

ZITVOGEL René 25 février 1932 91 ans

ADAM Joseph 02 mars 1938 85 ans

FORTMANN Marie-Thérèse 18 mars 1940 83 ans

KELLER Jean 20 mars 1947 76 ans

ADAM Marie 22 mars 1941 82 ans

OSTER Marie-Louise 07 avril 1937 86 ans

STEMMER Albert 15 avril 1944 79 ans

Vie communale

PACS

Sarah MOUTKANE et Rémi LEBRUN  
 le 21 avril 2023

Décès

Monique GODFROY épouse PERIGON  
 le 04 janvier 2023
Joseph FRIEDERICH   
 le 21 juin 2023

ÉTAT CIVIL

Anniversaires 

Pour les grands anniversaires et Noces d’Or ou de Diamant, 
le maire et les adjoints se rendent chez les habitants pour 
leur remettre un cadeau. C’est l’occasion d’évoquer les 
temps passés, les souvenirs et autres anecdotes. Détente, 
bonne humeur, joie sont toujours présents lors de ces 
rencontres.

METZ Lucie 24 avril 1943 80 ans

JUNG Bernard 23 mai 1948 75 ans 

METZ Jean 

16 juin 1943 80 ans

KELLER Michèle 19 juin 1947 76 ans

Anniversaire de Mariage
Noces d’Or M. et Mme JUNG Bernard et Mauricette 

4 mai 1973

Mme METZ entourée de ses petits-enfants

13



Rétrospective
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10 décembre 2022
Reconstitution de la guerre

8 janvier
Brûlage des sapins  

30 décembre 2022
Concours décorations Noël 

Fin avril
Tonte aire de jeux 

4 mai
Entraînement des pompiers

Déplacement borne incendie



Rétrospective

5 mai
Nettoyage de printemps 

21 juin
Fête de la musique 

21 mai
Fête des aînés 
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Vie scolaire

L’École Les Vergers
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Le Vendredi 9 juin 2023, pour clôturer l’année scolaire de manière 
festive, les élèves ont participé à une kermesse de jeux organisé 
par le périscolaire et ont présenté un flashmob sur le madison 
devant un public enthousiaste. 

Les familles ont pu circuler dans les locaux de l’école pour visiter 
l’exposition « l’Art de rien » sur les différents peintres et artistes 
étudiés par les élèves durant l’année.

Le troisième trimestre a été également ponctué par d’autres 
activités :
un cycle de piscine pour les PS/MS ,  GS/CP et CP/CE1, une visite 
de la médiathèque de Brumath pour toutes les classes, une 
participation à CHANTE MAI à Haguenau pour les GS/CP et les PTS/
MYS ,des rencontres sportives pour les élèves de l’élémentaire, une 
visite du collège pour les CM2, et une sortie nature au Wintersberg 

pour  l’ensemble des élèves de l’école.

Nous félicitons nos lauréats pour le cross 
de Brumath : bravo à eux ! 
PFLUMIO Mathilde : 2ème CP filles
PETIT Justine : 1ère des CM1 filles
PINSON Hugo : 2ème CP garçons
MEYER Maéline : 1ère des CM2 filles
REINHEIMER Maêlly : 3ème CP filles

Après avoir bien travaillés cette année, les élèves et les enseignantes 
peuvent maintenant profiter de leurs vacances d’été ! 
     Cathy Ledig 

Périscolaire Les Vergers
« Pour s’entendre il ne faut pas les mêmes idées… Il faut 
le même respect » Lilybulle du bonheur.

Nous sommes arrivés au terme d’une année riche en 
évènements. Les enfants et les familles ainsi que l’équipe 
d’animation étaient heureux de se retrouver dans une 
ambiance normale.

Cette année nous avons abordé « les mondes parallèles » 
autour de la magie et la sorcellerie, la féerie, les dieux grecs, 
les explorateurs/inventeurs, le monde aquatique. Notre thème 
principal a été le RESPECT : de soi, de l’autre, du matériel, de 
l’environnement.

Pour nous accompagner durant cette année, Mary Poppins nous a 
fait l’honneur d’être présente. Les enfants ont apprécié sa venue 
et les parents enchantés de la rencontrer.

L’année scolaire a été ponctuée par des grands jeux, des temps 
forts et pour finir une kermesse lors de la fête de l’école et notre 
participation à l’exposition.

Le temps est venu de se ressourcer un peu et penser à la prochaine 
aventure… que vous allez découvrir bientôt !

Bonnes vacances à tous et reposez-vous bien.

  Valérie PAUL
  Responsable de l’accueil de loisirs périscolaire   

  « Les Vergers »



Vie scolaire
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Environnement & infos pratiques

A propos du PLUi
L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi) 
de la CAH a débuté. Ce document unique remplacera tous les 
documents d’urbanisme existants (PLUi, PLU et CC) de notre 
territoire et s’appliquera aux 36 communes de la CAH d’ici 2025.

L’année 2022 a permis à toutes les communes de participer à 
l’élaboration du Projet d’Aménagement et de Développement 
Durable (PADD) du PLUi, document qui définit les grandes 
orientations de notre projet de territoire. L’année s’est clôturée 
par des débats au sein de chaque conseil municipal, permettant 
de formuler des remarques, demandes de modifications ou 
questions sur le document. Par la suite, le PADD amendé a été 
débattu collégialement en Conférence des Maires puis en Conseil 
Communautaire le 30 mars dernier.

Un travail d’envergure nous attend pour 2023 : la traduction 
règlementaire du PADD, et donc de notre projet de territoire, 
à travers le zonage et le règlement écrit du PLUi. Ces pièces 
réglementaires vont fixer précisément les règles opposables à tous 
pour l’exécution de travaux ou constructions sur le territoire de 
chaque commune. 

Aujourd’hui, trois documents constitutifs du PLUi (diagnostic 
territorial, état initial de l’environnement et PADD) sont donc 
finalisés, bien qu’ils puissent toujours évoluer à la marge jusqu’à 
son approbation. Afin de vous présenter leur contenu et plus 
largement la procédure d’élaboration du PLUi, deux réunions 
publiques étaient organisées par la CAH : Lundi 12 juin de 19h à 
21h au CAIRE à Haguenau et Mercredi 28 juin de 19h à 21h à l’Hôtel 
de ville de Brumath.

A partir du mois de juin, une exposition itinérante circulera 
également dans l’ensemble des mairies de la CAH.  Les dates 
d’installation dans notre mairie vous seront communiquées 
ultérieurement. 

Tous les documents sont consultables sur le site internet dédié 
au PLUi, régulièrement mis à jour : https://plui.agglo-haguenau.
fr/. Une version imprimée de ces documents est également 
disponible en mairie ainsi qu’un registre permettant de recueillir 
vos remarques sur cette démarche.

Opération tranquillité vacances
Les vacances d’été approchent et certains d’entre vous partiront 
en vacances. 

Pour éviter les mauvaises surprises, mettez toutes les chances de 
votre côté. Prudence, vigilance, anticipation : vous trouverez ici les 
bons réflexes à développer sans attendre.

• Informez votre entourage de votre départ (famille, ami, voisin…) 

• Faites suivre votre courrier ou faites-le relever par une personne 
de confiance

• Ne diffusez pas vos dates de vacances sur les réseaux sociaux 
et veillez à ce que vos enfants fassent de même. Toutes ces 
informations facilitent l’action des cambrioleurs.

• Dans la mesure du possible, votre domicile doit paraître habité 
tout en restant sécurisé. Créez l’illusion d’une présence à l’aide 
d’un programmateur pour la lumière, les volets, etc.

Opération tranquillité vacances : signalez votre absence à 
la Brigade de gendarmerie. Dans le cadre de leurs missions 
quotidiennes, les gendarmes pourront surveiller votre domicile et 
s’assurer que tout va bien. Il existe deux possibilités pour s’inscrire :

• En ligne sur le site service-public.fr
• En vous présentant à la brigade de gendarmerie de Brumath
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Venez profiter de ce qui se vit.
Chers amis, 

Vous avez tous suivi ces derniers mois dans la presse 
l’actualité de l’Eglise en Alsace et de son archevêque Mgr 
Ravel. Désormais, nous accueillons Mgr Philippe Ballot, 
administrateur apostolique qui va nous aider en attendant la 
nomination d’un nouvel archevêque dans les mois à venir.

Localement en notre communauté de paroisses « Pays de 
Brumath », au moment où j’écris ces lignes, nous venons 
de vivre la fête de la communauté de paroisses « Pays de 
Brumath » à Donnenheim, messe en extérieur et tartes 
flambées offertes, partagées. Lors de cette rencontre, nous 
avons regardé le chemin parcouru. 

Nous étions deux communautés de paroisses en 2018. Depuis, 
nous avons été reconnu comme une seule communauté 
travaillant ensemble. En 2021, suite à 18 mois compliqués à 
cause du covid surtout, avec l’équipe d’animation pastorale, 
nous avions pris le temps pour faire un état des lieux de tout 
ce qui se vit en notre communauté de paroisses. Nous avons 
sollicité des entretiens auprès de personnes en service, en 
responsabilité dans la communauté de paroisses. Après avoir 
fait la récolte puis la synthèse de tous ces échanges, en lien 
avec le conseil pastoral, a été élaboré une première liste 
de points d’attention, des priorités. Avec une idée simple : 
repérer nos forces et fragilités. Puis chercher à définir là où 
nous allons engager nos énergies, nos forces pour mieux 
servir l’Evangile, pour mieux annoncer la Bonne Nouvelle 
que Dieu aime les hommes, pour mieux faire Eglise ensemble, 
aujourd’hui. C’est le projet pastoral par lequel nous voulons, 
même s’il n’est jamais terminé ni jamais figé, mieux nous 

aider à vivre notre baptême, mieux nous convertir, 
mieux nous remettre en route, mieux discerner là où 

l’Esprit nous envoie, être missionnaire. 

Nos axes :
Une Eglise en mission
Une Eglise jeune
Une Eglise pauvre au service des pauvres
Une Eglise fraternelle
Une Eglise qui annonce la Bonne Nouvelle.

Nous n’oublions pas une règle de mise en oeuvre : faire les 
choses si nous pouvons avec des partenaires et en Eglise. 
C’est pourquoi toutes les actions ne sont pas mises en oeuvre à 
ce jour. D’ailleurs, devront-elles l’être un jour ? Autre point qui 
nous a guidé : si nous imaginons et faisons du neuf, il faudra 
aussi choisir ce que nous ne ferons pas tout de suite. A moins, 
on ne peut pas plus, peut-être autrement. Avouons qu’à ce 
jour, nous avons fait sans rien enlever… pourtant, il le faudra. 
Nous voulons devenir mieux missionnaires en tirant de 
notre trésor du neuf et de l’ancien. Avec une vraie ambition 
et un brin d’audace, nous avançons progressivement, 
modestement, concrètement. Nous voulons apprendre 
mieux à changer de regard pour nous convertir, pour 
changer d’attitude. Ce processus nous dépasse. L’Esprit nous 
bousculera toujours, si nous le laissons agir. Heureusement, 
c’est ensemble, tous appelés, que nous faisons Eglise, que 
nous célébrons et annonçons l’amour de Dieu, la résurrection. 
Merci à chacune et chacun pour son investissement, un peu, 
beaucoup, pour votre réflexion, pour le temps et les talents 
donnés, pour votre prière. 

Et surtout, n’hésitez pas à venir profiter ce de ce qui vous et 
proposé.
    Fraternellement, 
    Philippe Burgy, curé

Toutes les infos sur le bulletin et le livret projet pastoral 
à télécharger sur :

paroissecathobrumath.blogspot.com
Ou version papier dans les églises ou aux presbytères 

à Brumath, à Mommenheim.

Illustrations : baptêmes d’adultes la nuit de Pâques 2023



Grâce à la mobilisation et au soutien financier d’une 
grande partie des habitants de Rottelsheim, nous avons 
pu moderniser la sonorisation de notre belle église pour le 
confort de tous.
Sans votre aide, nous ne pourrions pas non plus remplir notre 
cuve de fioul pour cet hiver, où la règle d’économie de nos 
précieuses énergies restera évidemment de rigueur !

Mais nous avons plus que jamais besoin de renforts …

En effet, après de très nombreuses années passées au service 
de notre paroisse, Monique, notre sacristaine, a décidé de 
passer le relais. Nous la remercions tous infiniment pour tout 
le travail accompli, pour son engagement sans faille car c’est 
vraiment grâce à elle que nous avons pu continuer à faire 
fonctionner notre église.

Nous avons besoin de volontaire(s), prêt(s) à donner un 
peu de temps et à se rendre disponible(s), pour permettre 
de continuer à assurer les célébrations qui jalonnent notre 
année : messes de certains dimanches (ou samedis de temps 
en temps), mariages, baptêmes, enterrements…

Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues et Monique, 
qui restera à nos côtés jusqu’en fin d’année (grand merci 
Monique), pourra ainsi transmettre sereinement le flambeau.

Sans l’engagement de nouveaux Rottelsheimois, les 
célébrations 2024 risqueraient de ne plus pouvoir se tenir dans 
notre village et nous contraindraient à aller prier ailleurs… 

Collectivement, nous pouvons éviter de nous retrouver dans 
cette situation, alors, c’est avec grand plaisir que le membres 
du Conseil de Fabrique se mettront à votre disposition pour 
échanger avec ceux qui souhaitent contribuer !

GRAND MERCI à Monique pour son aide tellement précieuse 
et par avance à ceux qui, par leur proposition d’aide, 
permettront que l’église de Rottelsheim continue d’accueillir 
des célébrations…

   Pour le Conseil de Fabrique :
   Virginie Fruhauf (06.11.95.88.23.),
   Micheline Bernhardt et Monique Wendling.

Le Conseil de Fabrique vous remercie ☺…
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AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS
Une fois encore, malgré quelques craintes concernant la 
météo, celle-ci s’est montrée très clémente et a permis à 
toutes les personnes présentes de passer une agréable 
soirée. Tout était donc réuni pour que cette fête de la 
musique 2023 soit une réussite : une belle affluence, une 
ambiance joyeuse et conviviale et nos deux musiciennes 
Loreleï et Mathilde qui ont su enchanter cette soirée avec leur 
répertoire riche et varié. Nos deux associations qui œuvraient 
ensemble pour la 2ème année consécutive ont pris plaisir 
à travailler ensemble et remercient tous les bénévoles qui 
se sont joints à elles pour vous offrir ce moment de plaisir. 
Encore merci aux jeunes du Conseil Municipal des Enfants qui 
nous ont proposé spontanément leur aide durant l’après-midi 
pour tout mettre en place.  

Vie associative
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Le 21 juin à Rottelsheim
Fête de la musique avec le duo



A.S.C.K.R. – Club de Basket

La saison 2022/2023 a été très 
mouvementée quant aux départs et arrivées au sein du comité 
et c’est donc tout naturellement qu’une nouvelle équipe s’est 
mise en place, avec, notons-le, une belle parité puisque je suis 
entourée de 7 femmes et 7 hommes ! 

Je tenais à remercier toutes les personnes qui ont laissé 
leur place pour diverses raisons et tout particulièrement à 
Katia Baumler qui a oeuvré pour le club pendant de belles et 
longues années. Merci Katia !

Toujours en coopération (CTC) avec le club de Brumath, nous 
avons pu, cette saison encore, proposer toutes les catégories 
d’équipes à nos jeunes afin de les faire évoluer dans de bonnes 
circonstances. Globalement, sur le plan sportif, la saison est 
plutôt mitigée quant aux résultats mais prometteur pour la 
suite puisque leurs entraîneurs ont noté une belle évolution 
de nos joueurs en herbe. 

Deux de nos équipes, les minimes féminines et les minimes 
masculins, ont eu la chance de pouvoir participer aux finales 
du tournoi de la Mie Câline en Vendée le week end du 10 juin 
dernier. Une très belle expérience pour eux, qui sont revenus 
avec de bons souvenirs plein les valises. Ce fût également 
l’occasion de renforcer la cohésion d’équipe ainsi que les 
relations avec les encadrants. Bravo aux coachs!

Pour nos mini-pousses, une belle équipe de jeunes 
encadrants a répondu présent tout au long de la saison. Les 
entraînements de nos baby et mini-poussins ont été mis au 
samedi matin. Nos jeunes coachs ont organisé leur premier 
forum autour des tous petits, le 10 juin dernier. Un après-midi 
à faire divers ateliers pour permettre la découverte du basket 
pour ceux qui n’en étaient pas encore tout à fait décidés. De 
nombreux jeunes sont venus accompagnés de leurs parents 
et qui, je l’espère, leur a donné l’envie de jouer au basket dès 
la saison prochaine !

Côté associatif, nous avons cette saison encore, organisé des 
ventes de tartes flambées. La dernière en date, le lundi de 
Pentecôte, a connu un succès fou ! Un grand merci à vous tous 
de venir à chaque fois, et de plus en plus nombreux !

Ces ventes permettent de contribuer au bon développement 
de notre club et permettent de faire face à de nombreuses 
dépenses (championnats, formation, équipements…) afin 
que nos/vos enfants puissent évoluer dans les meilleures 
conditions possibles. 

De nombreux bénévoles ont également été présents, 
notamment pour divers services à réaliser lors de soirées hors 
basket. Merci à eux !

La buvette tourne à plein régime lors des jours de matchs. Nous 
prévoyons de communiquer davantage sur les différentes 
rencontres à venir dès le mois de septembre afin de réunir 
tous les âges autour du terrain. 

Enfin, la nouvelle saison se prépare d’ores et déjà ! Les 
plannings d’entrainement sont en cours de réalisations, les 
entraineurs prennent une petite pause estivale puis c’est 
reparti ! 

Si vous souhaitez vous joindre à nous, peu importe l’âge ou 
le niveau, vous serez ou votre/vos enfant(s) les bienvenus ! 
Contactez-nous via notre site ou par mail à contact@asckr.fr 

Merci à tous les entraîneurs, membres du comité, bénévoles 
pour cette belle saison !
   Valérie GANGLOFF
   Présidente ASCKR

Vie associative

Retrouvez toutes les infos sur notre site www.asckr.fr

Ou suivez-nous sur les réseaux sociaux :
- Facebook ASC Kriegsheim - Rottelsheim
- Instagram asckrbasket
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Le Badminton, bien plus qu’un sport ! 

Une nouvelle saison s’achève, une 
saison bien pleine, une saison où 
les promesses présidentielles ont 
enfin éclos (en-fin !). S’il cherchait 
un nouveau mandat, il n’en ferait 
pas autrement, diraient certains ; si 
on ne lui avait pas mis la pression, 
diraient d’autres ; et si tout simple-
ment les projets étaient mûrs et il 
était temps de les déployer ?

Alors pourquoi tant de superlatifs, tant de courbettes, tant de 
flatteries ? Parce que pas moins de 9 activités en sus de nos en-
traînements bihebdomadaires ont égrainé notre saison. 9, là où 
les autres années, on arrivait péniblement à 4.
C’est ici, qu’il faut maintenant remercier tout le travail accom-
pli par le nouveau comité (en vérité 2 personnes en sus, les 4 
autres sont des anciens mais pas encore grippées ☺). Travail 
acharné où personne ne compte ses heures. Sans oublier notre 
fidèle CM (comme ça se dit dans le milieu), notre pragmatique 
influenceur, qui tente post après post de vous faire dévier vers 
notre direction.
Avec des pourcentages de présence énormes aux différentes 
manifestations internes (genre 95% à l’AG, 80% au repas de 
Noël, 75% au tournoi interne, 75% à la fête d’été), ces chiffres 
montrent l’importance de nos engagements et le respect de nos 
membres envers le travail du comité.

Comme indiqué en titre, le badminton, c’est bien plus qu’un 
sport, c’est un art de vivre, c’est une passion, c’est la ferveur 
d’un groupe passionné. Nous essayer c’est nous adopter. C’est 
pourquoi nous avons de tout temps proposé 3 séances offertes 
pour nous tester. Comme disait l’autre, on ne peut pas plaire à 
tout le monde. Et les racines du club sont bien ancrées avec une 
15aine de membres fidèles depuis de nombreuses années.
Pour faire partie du groupe, rien de plus simple : bonne humeur 
et franche rigolade … sauf pendant les matchs où le sérieux re-
prend son cours, ou pas …
Chez nous, pas de groupe, pas de forts, pas de mauvais, on est 
1 et invariablement 1. Tout le monde jouait, joue et jouera avec 
tout le monde. Perdre, gagner, ce n’est pas ce qui nous anime, 
mais la volonté de bien faire, de suer à grandes eaux, de se su-
blimer … et aussi de perdre qq kilos superflus. Parce qu’après 
tout, il faut bien compenser la 3ème mi-temps avant de rentrer 
chez soi.
Ces derniers mois furent sans aucun doute pénibles pour plus 
d’un d’entre nous, à titre professionnel, à titre personnel. Il y a 
un mot que je vais bannir de cette prose, mais tout le monde 
l’a subi dans son portefeuille. Pourtant, chez nous, grâce à une 
maîtrise des coûts et une gestion responsable, le coût de la coti-
sation n’a pas bougé depuis 2016. Depuis 7 ans, nous faisons en 
sorte de ne pas vivre au-dessus de nos moyens en vous deman-
dant seulement 60€ pour la saison, saison qui comporte plus de 
100 créneaux d’entraînement, créneaux qui n’ont pas d’heure 
de fin, et en moyenne en faisant un rapide calcul, on arrive à 
vous proposer du badminton pour 0.20€/h !! 20 centimes de 
l’heure !!! Imbattable !!!! (et sans compter les afters 😜)
Alors, nous vous attendons à nos côtés, tous les mardis et ven-
dredis à partir de 20h30. Et dès cet été, venez profiter librement 
de notre structure : portes ouvertes tout l’été, jusqu’au 31 août 
(ensuite 3 séances offertes).
Des renseignements plus précis ? Nous sommes à votre 
écoute sur Facebook, par mail badminton.bckr@gmail.com, 
par téléphone et/ou par SMS au 06.25.68.49.80.
Il ne nous reste plus qu’à vous souhaiter une très belle saison es-
tivale. Emmagasinez de la vitamine D. Et venez nous voir, nous 
en serons réjouis.

 Badmintonnement vôtre.
 Le comité BCKR au complet.
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Repas de Noël avec repas concocté par le comité.

Déplacement à Geudertheim (toujours amical)

Déplacement à Neudorf 
(toujours amicalement)

Les vainqueurs du 
tournoi interne de double !   

Soirée bad-carnaval

Réception de Geudertheim (match amical)
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Regards sur Rottelsheim

La prochaine Bourse aux vêtements et aux jouets organisée 
par notre association Regards sur Rottelsheim se tiendra 
le dimanche 15 octobre 2023 au centre omnisports de 
Kriegsheim-Rottelsheim.

Contrairement à la tendance actuelle, nos tarifs restent 
inchangés : la table de 2 mètres est proposée à 10 euros et 
l’emplacement du portant que l’exposant souhaite ajouter 
est proposé à 2 euros.

Les visiteurs seront accueillis entre 9 heures et 16 heures.

Si vous désirez vous inscrire, vous pouvez le faire dès à 
présent avec le bulletin d’inscription ci-après. Pour tout 
renseignement supplémentaire vous pouvez aussi nous 
contacter par e-mail : regardssurrottelsheim@gmail.com ou 
en téléphonant au 06 07 70 48 64 ou 06 77 90 59 75.

Sinon vous pourrez tout simplement vous rendre au hall de 
sport le 15 octobre prochain pour y faire de belles affaires ; il 
sera même possible de boire ou manger sur place.
Au plaisir de vous croiser dans les allées de la bourse cet 
automne, je vous souhaite à tous un bel été.
        
  Etienne VOLTZ



Portrait
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Coup de projecteur sur  :
Anne-Sophie REINNER RICATEAU 

– Sophrologue – La clé de Soi
 
 
 
 
      

Pouvez-vous me parler de vous, de votre parcours ? 
Je suis sophrologue et mon cabinet est au même endroit que mon 
lieu de vie à savoir au 31 a rue principale à Rottelsheim. C’est juste à 
l’entrée du village quand on vient de l’autoroute. Je suis infirmière 
de formation initiale. J’ai notamment exercé ce métier en libéral 
pendant 13 années. J’ai malheureusement eu deux maladies auto-
immunes qui m’ont fait réfléchir au sens de la vie, au sens de ma 
vie. Après une longue période d’arrêt maladie et un burn-out, j’ai 
décidé de changer de vie. Une rencontre heureuse de la vie avec 
une sophrologue et le hasard d’une telle formation qui démarrait 
3 semaines plus tard m’ont fait me diriger vers ce beau métier de 
sophrologue.
J’aime aussi beaucoup le yoga, les marches et découvrir la nature. 
Je suis passionnée par la médecine chinoise et tout ce qui touche 
au développement personnel.

Quelle formation doit-on suivre pour devenir sophrologue ? 
La formation est dispensée au rythme d’une semaine par mois 
pendant une année. J’ai fait cette formation à Marseille. Durant 
cette formation, j’ai réalisé plus de 400 exercices et j’ai également 
fait deux stages en EHPAD. La fin de formation est sanctionnée 
par une attestation délivrée par le centre qui est reconnu RNCP. 
J’ai poursuivi mes études en me formant également à l’Hypnose 
Ericksonienne, puis, afin de gérer au mieux les émotions, je 
suis devenue conseillère en fleurs de Bach. Les fleurs de Bach 
sont de la phytothérapie qui aident à dépasser ses difficultés. 
L’utilisation de ces pratiques me permet de m’adapter au mieux 
aux problématiques de mes consultants.   
Dans quels cadres, difficultés fait-on appel à vous ? 
La sophrologie permet de faire émerger la conscience de qui on est. 
La plupart de mes consultants viennent me voir pour des problèmes 

de confiance en soi, de gestion des émotions, d’anxiété, 
de phobie, pour arrêter le tabac ou encore pour leur 

gestion du poids. Vous voyez c’est assez large. 

Comment se déroule une séance ? 
La première séance dure toujours 1h30 puis les suivantes 1 heure. 
Chaque séance commence par un temps d’échange d’environ 
30 min, puis le reste de la séance est consacrée aux exercices. En 
général les exercices sont basés sur la respiration, la concentration 
sur le corps, des mouvements corporels, etc. J’aime aussi 
travailler avec mes consultants en me basant sur des contes et des 
visualisations. C’est très efficace. Je n’influence jamais le ressenti 
des personnes, c’est très important pour moi de respecter chacun 
dans son intégrité. 

Combien coute une séance ? 
La première séance qui est plus longue coûte 80 € puis les suivantes 
50 €. Certaines mutuelles prennent en charge une partie de ce coût. 

Un dernier mot ? 
La vie est belle, profitons-en. Réjouissons-nous du positif. Je suis 
une passionnée et une hyper optimiste. La sophrologie m’a changé, 
m’a donné une nouvelle vie belle et pleine d’enthousiasme. Toute 
difficulté doit nous permettre d’ouvrir des opportunités. Je dis 
toujours que même les difficultés sont des cadeaux de la vie.

Vous trouverez plus d’information sur mon métier sur mon 
site internet : https://ricateauas.wixsite.com/lacldesoi 

Vous pouvez aussi me contacter par mail ou téléphone : 
ricateau.as@gmail.com / 06.70.56.79.54

    Clément METZ





Prochaines dates à retenir
Après-midi récréatives (mairie de Rottelsheim)

 Lundi 24 juillet 2023 Lundi 21 août 2023
 Lundi 16 octobre 2023 Lundi 20 novembre 2023 
 Lundi 11 décembre 2023

Vide-grenier et Marché du Terroir
Organisé par l’ACOKR - Dimanche 3 septembre 2023 à Kriegsheim

Bourse aux vêtements – jouets 
Organisée par Regards sur Rottelsheim

Dimanche 15 octobre 2023 - Centre Omnisports de Kriegsheim-Rottelsheim

Réception des nouveaux arrivants
Dimanche 19 novembre à 10h

Mairie de Rottelsheim

Concours des décorations de Noël
Vendredi 15 décembre à 17h30

Mairie de Rottelsheim

BEL ÉTÉ ET BONNES VACANCES À TOUS !

Sabine Fleurs
Friedrich

Ouvert 7/7 j
Toutes Compositions Florales

Idées cadeaux

18 rue Jacques Kablé
67170 BRUMATH

Tél. 03 88 51 13 06

ELECTRICITÉ 
GÉNÉRALE

Gilbert 
Messemer

6 rue des Tilleuls - ZA du Roesselbach
67250 SOULTZ-SOUS-FORETS

Tél. 03 88 80 77 12
06 11 15 08 65

LOCATION DE NACELLE

DÉPANNAGE
24H SUR 24

CHAUFFAGE ÉLECTRIQUE


